

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES



LA CRUZ DEL REDENTOR

REPRESENTADA EN LA NATURALEZA

Sin duda alguna un gran designio de la Providencia divina tenía señalada la Cruz para instrumento de muerte del Salvador del mundo y para signo de redencion de las almas, porque donde quiera que tendamos la vista vemos la Cruz, que si en otro tiempo fué suplicio y simbolo de ignominia y afrenta, es hoy lábaro de salvacion, de victoria, de gloria y de esperanza.

En la grande obra del universo, Dios la ha colocado en el cielo y en la tierra.

Lo que los hombres habían adoptado para el suplicio más infame, lo ha escogido la Iglesia para estandarte, llevándolo á su frente ante los ojos de los pueblos.

¿Y por qué?

Porque la Cruz es el simbolo de la gloria y de las virtudes de Cristo; entre el señor y el esclavo es el simbolo de la justicia eterna y de la santa libertad, es el consuelo de todos los dolores. Hace más de diez y ocho siglos y medio que todos nos postramos para adorarla, y es el estandarte más glorioso y que más ha influido é influirá en los destinos de la historia moderna. Si elevamos los ojos al cielo, todos los dias veremos al Sol, foco de luz, con sus rayos cruzados en todas direcciones, y en su curso diario de Oriente á Poniente cruzarse con la Tierra sobre cada uno de sus meridianos; crúzase asimismo los movimientos de rotacion y traslacion de la Luna y del globo terrestre, como se cruzan tambien sus rayos de opaca luz con los de las estrellas, que son otros tantos focos de luz de la misma especie; y de estrellas formó Dios una Cruz celeste, que en algunos pueblos se llama *crucero*.

En las leyes del movimiento y de la creacion se encuentra do quiera la Cruz, y todas las cosas se cruzan unas con otras.

En su movimiento crúzase la Luna entre el Sol y la Tierra para formar los eclipses, recordando la caída de los muros de Jericó ó el día en que murió en la Cruz el Salvador del mundo, *día en que el cielo se oscureció, la tierra tembló, y los muertos resucitaron*, cuando con los brazos abiertos era la verdadera Cruz de Dios, unida á otra Cruz formada en la tierra por los hombres.

La señal de la Cruz está patente á los ojos de todos, tanto sobre nuestras cabezas, como esparcida por toda la tierra que pisamos; la vemos por donde quiera que extendamos la vista.

Por las sierras, cuyas ramificaciones se cruzan; en las

fuentes, que naciendo en las concavidades de aquellas, corren por sus declives y se cruzan con los arroyos, éstos con los ríos y los ríos con el mar; las inquietas olas se cruzan con estruendo estrellándose en las playas y en las rocas; los Aeilones y Notos se cruzan con los Euros y Céfiros; en las agitadas nubes crúzase las chispas eléctricas, y las gotas de lluvia que de esas mismas nubes se desprenden se cruzan tambien ántes de caer sobre la tierra.

Ni hay construccion alguna que se haga sin la Cruz. Con cruces fabricamos nuestras casas y nuestros barcos, que son arrastrados sobre la superficie de las aguas, como cruces formadas de palos y vergas, hasta las regiones más distantes del mundo.

El cuerpo humano está todo formado de cruces: los oídos, con la cabeza, forman una cruz; los ojos, con las cejas y la nariz, son una cruz; la boca crúzase tambien por debajo de la nariz, y cruces tenemos en las palmas de las manos, en las falanges y en las costillas: en pié, con los brazos abiertos, somos una cruz; sobre el pecho cruzamos los brazos, y cuando abrazamos á alguna persona querida, en esa señal de intimo afecto hacemos una cruz. Ya sea por la mano de Dios, ya por la del hombre, la Cruz está naturalmente hecha en todas partes.

Emblema de respeto, cuando la encontramos al borde de un camino ó en la soledad de los campos; nos anuncia que allí murió un hermano nuestro, y que hubo una mano caritativa de cristiano que la plantó en aquel lugar, tal vez despues de dar sepultura al yerto cadáver.

Emblema de piedad, pide una oracion sobre la sangre derramada por el crimen.

Emblema de justicia divina, pide á la justicia humana castigo del delincuente.

Como simbolo de caridad, he aquí lo que dice Chateaubriand en *El Genio del Cristianismo*:

«...Si un naufragio os arroja á playas ignoradas, acaso diviseis una cruz sobre las rocas. ¡Ay de vosotros si esa señal no os hace derramar lágrimas! Estais en país de amigos; allí hay cristianos».

Tal es el estandarte que ha escogido la Iglesia, tan duradera como la misma obra de la creacion donde se manifiesta; tan indestructible, que para aniquilarla sería necesario que no existiese Dios.

Abrazemos, pues, á la Cruz, porque es el estandarte de Cristo y el consuelo en nuestras adversidades.

EL BUEN LADRON.

Amen dico tibi, hodie mecum
eris in Paradiso.
(Luc. XXIII, 43.)

Todo es sorprendente, maravilloso, sublime, en la Vida, Pasión y Muerte de Nuestro Redentor Divino: cada uno de sus hechos es un ejemplo perfectísimo para seguir la senda que conduce á la Eterna Bienaventuranza, cada palabra un raudal de luz inextinguible, una fuente de inagotable consuelo para los hombres. Fijándose sólo en las siete palabras que pronunció en el ara Sacrosanta de la Cruz se han escrito tantos millares de volúmenes que forman por sí solos una filosofía, una moral y una ciencia, que superan á todas las filosofías, las morales y las ciencias que los hombres más sábios y encanecidos en el estudio han inventado desde la creación del mundo. Y es que aquellas siete palabras, como otras tantas notas de fuego desprendidas de las arpas del cielo, abrasaron el mundo en el amor de Dios, y convirtieron en armonía sublime el desconcierto que reinaba en la tierra desde que el pecado atrajo sobre el hombre el castigo de ser arrojado del Paraíso.

Registrad las historias de todos los hombres, no encontrareis nada tan grande como Jesucristo en la Cruz, nada tan tierno, tan maravilloso, tan sublime como sus siete palabras.

Los verdugos más sanguinarios habían agotado sus recursos para hacerle sufrir los más atroces tormentos, y los hombres más malvados habían ya enroquecido profiriendo contra Él las más infames blasfemias é insultos, y la primera palabra de la Víctima en medio de sus acerbos dolores, fué para implorar por sus enemigos el perdón de su Padre. ¡Oh amor infinito, más sorprendente que todos los milagros, y que basta por sí solo para demostrar la divinidad de la Víctima augusta ofrecida en expiación de nuestros pecados!

La segunda palabra que hemos escogido como tema de este artículo, es otra chispa del fuego de amor en que se abrasaba su corazón, la cual bastaría por sí sola para inflamar los mundos, los astros y los soles que circulan por el espacio inconmensurable. De esta palabra consoladora se desprende una lección magnífica, y hoy más oportuna que nunca para animar á los buenos y para que sirva de ejemplo á los impíos.

Para hacer más afrentosa su muerte, crucificaron á Nuestro Redentor entre dos ladrones famosos por sus crímenes, condenados al mismo suplicio. Gestas, el mal ladrón, colocado á la izquierda de Jesús le gritó: «Si tú eres Cristo sálvate, y sálvanos», pero Dimas, el buen ladrón, colocado á su derecha, dijo á su compañero: «¿No tienes temor de Dios, tú que estás condenado al mismo suplicio? Nosotros lo merecemos justamente; recibimos el castigo de nuestros crímenes; pero Este no ha hecho ningún mal», y exclamó despues dirigiéndose á Jesús: «Señor, acuérdate de mí cuando estuviéres en tu reino.» Entonces fué cuando brotó de los divinos labios la segunda palabra: «En verdad te digo, que hoy estarás conmigo en el Paraíso.» La soberbia de Gestas le hacia dudar, por esto pedía un milagro que probara la divinidad de Jesucristo y que le dejara continuar gozando de la vida: *Si tú eres Cristo, sálvate y sálvanos.* Dimas en premio de la humildad con que reconoció sus culpas, obtuvo un rayo de luz de fe que le hizo ver el milagro, reconoció al Señor, y le pidió, no los goces de la vida, sino la eterna gloria.

Fué el primer pecador que imploró á Jesús en el mismo acto del Sacrificio, y alcanzó la dicha inefable de oír aquella palabra que es el *Fiat* de la Misericordia divina que abre á los pecadores las puertas del cielo. Grandes habían sido los crímenes de Dimas; pero sus palabras fueron las únicas de consuelo que recibió Jesucristo en la cruz. Dimas veía á Jesús agonizando á su lado, coronado de espinas, clavado de pies y manos en la Cruz, con el cuerpo llagado por los azotes, y reconoció en Él al Hijo de Dios hecho hombre, y le rindió homenaje y se humilló su espíritu ante Él para implorar su perdón. ¡Qué ejemplo tan sublime de las gracias que atrae al alma la humildad!

Nuestra sociedad ofrece hoy un espectáculo semejante. Una raza de impíos poseidos de Satanás tienen aprisionado el Vicario de Jesucristo, quien puede decir dirigiéndose á los hombres: «Mirad el estado de la Iglesia y temblad, porque todos habeis puesto en Ella vuestras manos», pero los pecadores se dividen en dos clases, los soberbios, como Gestas, que dudan y piden un milagro para continuar gozando los bienes de la tierra, y los humildes, que reconocen al Papa en medio de su infortunio, que le consuelan y le piden lo único que les puede dar, su bendición; pero que para los hombres de fe es el mejor premio, pues les abre las puertas del cielo.

Por más que los racionalistas y los impíos se hagan ilusiones, las tinieblas empiezan á cubrir la

sociedad, como en aquel día que hoy conmemoramos cubrieron la tierra, se acerca la hora de la expiación, los reyes sienten bambolear sus tronos, los Pilatos modernos ven escardecida su autoridad por los mismos que les han obligado á condenar al Inocente, los Judas empiezan á conocer que de nada les servirán las monedas que han dado por la venta del Justo, y los que gritaron: «*Tolle, tolle, crucifige eum*» andan divididos, luchando entre sí porque sólo les anima el odio á la Verdad que les echaba en cara sus crímenes, su egoísmo y su soberbia.

Sólo hay dos caminos: el escabroso del Calvario, en cuya cima se abre la puerta del cielo, ó el resbaladizo del abisma donde abre sus fauces el infierno; ó humillarse ante la Cruz ó caer á los pies de Satanás. Las hipótesis de la ciencia racionalista con las negaciones y las dudas que engendran, no son más que nubecillas que se disiparán cuando aparezca el Sol de la Verdad Eterna. ¡Ay, entonces, de los soberbios como Gestas! Felices los que, como Dimas, se ha humillado y en su humildad se han arrepentido y en su arrepentimiento han implorado á Dios, compartiendo los dolores de su sacrificio, porque de ellos será el reino de los cielos!—J. N. T.

JESUS EN EL HORT DE GETSEMANÍ

(CONTEMPLACIÓ)

La nit es ventosa y freda,
El Cel vetx encapotat,
Oliveres gigantines
S'axecan en çá y enllá.

Jo fervorosa, ab fé viva
Vetx de Deu, el Fill amat,
De jenolis sobre la terra
Brollant son cos aygua y sanch.

Jo el contempl' plé d'amargura
Son suplici meditant:
¡Una creu! ¡mort afrontosa!
¡Veü que 'ls homes li darán!

Aquells que fan l' admiravan
Qu'erán sos amichs abans
Per matarlo l'perseguxen
Com á furias infernals.

¡Jesus plora la ceguera
D'aquel poble tan ingrát,
Qu'en paga de 'ls beneficis
C'ha rebuts, lo vol matar!

Jo el contempl' en la agonía
Y de tots abandonat.
¡Pare! ¡Pare! trist exclama:
¡Pas de mí glop tan amarch!

Mes si es precis que axí sia
Feis la vostra voluntat.
¡Pare! ¡Pare meu, teniume,
Teniume de vostra má!!

Y axí diguent plé d'angoxa
Desfalleix el Sant dels Sants,
Fins qu'un ángel del Cel baxa
Y conforta y dona pau.

.....

¡Y la lluna s'ha enfosquida,
Negre mantell s'ha execat
Que vá cobrint l'estelada
Y amagant l'inmens espay!

.....

¡Qui es capás, anima mia,
Qui es capás á contemplar
Lo que aquella nit feresta
Nostre bon Jesus passá!!

¡Si jo pogués ab mes llágrimes
Y ab lo meu amor, calmar
Los dolors y les angusties
De Jesus, mon Be estimat!....

MARCELINA MORÁGUES.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Isidoro, obispo, en Sevilla de España, esclarecido en santidad y doctrina.

CULTOS.—Mañana Sábado Santo.—En todas las iglesias á las horas de costumbre, se celebrarán los oficios propios del día.

CORTE DE MARÍA.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

CARTA DE SU SANTIDAD

AL EMPERADOR DE LA CHINA.

L'Osservatore Romano del 24 del corriente publica el texto latino de una carta dirigida por el Papa al Emperador de la China, fechada en 1.º de febrero, rogándole que conceda su alta protección á los misioneros y á los cristianos de su Imperio, sobre todo, en estos dificultosos momentos.

La carta se dirige al *ilustre y poderosísimo Emperador de las dos Tartarias y de los chinos*. El Papa dice que la guerra que ha estallado en ciertas provincias del Imperio chino, le mueve á recurrir á la benevolencia y á la clemencia del Emperador, á fin de que el catolicismo no padezca por las operaciones de los beligerantes.

Cita el ejemplo de otros Papas que interesaron varias veces á los poderosos antecesores de Kuangsu en favor de los misioneros y de los cristianos, y se dirige á él con tanta más confianza, cuanto que sabe que el Emperador ha dado pruebas de sus buenas disposiciones hacia los cristianos, y recuerda que al principio de la guerra el Emperador decretó que los cristianos y aun los misioneros franceses no debían ser molestados.

La acción de los misioneros enviados por los Papas á fin de predicar el Evangelio en el muy floreciente Imperio chino, es muy saludable hasta para la cosa pública, porque tienen orden de abstenerse de toda política y de consagrarse exclusivamente á la difusión de la doctrina de Cristo, que es la más propia para mantener al pueblo en la línea de sus deberes y afirmar la seguridad pública.

El Papa recuerda que lejos de dañar á los poderes públicos y á los negocios civiles, los misioneros europeos enviados desde siglos en el imperio chino, le han prestado servicios numerosos tanto desde el punto de vista moral como material.

El Papa agradece al Emperador su benevolencia hacia los misioneros actuales, que son en todo semejantes á sus predecesores, y le ruega que los ampare con su elevada protección en las circunstancias presentes, á fin de que puedan libremente ejercer su ministerio. Termina rogando á Dios, Señor del cielo y de la tierra, que conceda al Emperador la abundancia de sus dones.

El portador de esta carta es un misionero romano llamado Gillameli, encargado además de ir en seguida á abrir una misión en la provincia Chen Si.

CORREO DE AYER.

MADRID 30 DE MARZO

El Ayuntamiento del Puerto de Santa María ha acordado ceder al arzobispo de Sevilla el ex convento de San Agustín para depósito de las misiones de Filipinas.

— En Gibraltar se ha celebrado una reunión extraordinaria, bajo la presidencia del obispo de Lys-tre, para tratar de la erección de un monumento á la memoria del virtuoso sacerdote aragonés monseñor Narciso Pallarés, cuya trágica fin conocen nuestros lectores. El acuerdo fué la construcción y establecimiento de una escuela de niños pobres titulada del Padre Narciso.

— Telegrafían de Atenas que los terremotos que se sintieron ayer en diferentes puntos de Grecia, produjeron hundimientos de casas y causaron un pánico extraordinario.

— De Berlín dan la noticia de que *El Diario de San Petersburgo* cree que la cuestión de Afghanistan tendrá una solución pacífica.

PARTES TELEGRÁFICAS

Suakin 28. —Segun noticias traídas por los árabes, la guarnición de Kassala seguía defendiéndose el día 5 de este mes.

Nada se sabe de aquel punto con fecha posterior.

Nueva-York 28. —Ha ocurrido un combate entre los insurrectos de la provincia de Manitoba (Canadá) que se levantaron en armas contra la dominación inglesa y la policía en aquel país.

Se sabe que las pérdidas de la policía fueron de diez muertos y once heridos.

Los rebeldes tuvieron 80 muertos. Despues de la acción los rebeldes se retiraron hacia poniente.

Las repúblicas de San Salvador, Costa Rica y Nicaragua han reunido 20.000 hombres para hacer frente á la de Guatemala.

La de Costa Rica no ha dado más que un contingente de 1.000 hombres y 100.000 pesos fuertes.

Reina grande irritación en Méjico contra Guatemala.

Paris 28. —Cámara de los Diputados. —El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Ferry, pide á la Cámara la votación de una orden del día sin comen-

tarios, añadiendo que el Gobierno la considerará como un voto de confianza.

Puesta á votacion dicha órden del día, es aprobada por 273 votos contra 277.

El Sr. Ribot presenta despues una proposicion declarando que la Cámara tiene confianza en el ejército y los generales, y se aprueba por unanimidad.

Se aprueba despues el convenio entre España y Francia relativo á la asistencia judicial.

Londres 29.—Segun el acuerdo adoptado por el Consejo de generales ingleses de la India, con asistencia del Virrey; el General Donald Stevart ha tomado el mando del ejército de 50.000 hombres que se está movilizand.

Ha sido adquirido ya el material necesario para completar las líneas férreas de la frontera indo-afghana.

Dentro de cinco días podrá hacerse á la vela la escuadra del almirante Herbet que se ha organizado en Inglaterra.

Paris 29.—Un despacho del General Negrier dice que el combate del 24 no fué un descalabro, como se ha supuesto.

Esta madrugada se ha recibido un telegrama de Hanoi fechado el 27.

Dice que un batallon frances, al operar un reconocimiento al Norte de Honghoa, encontró un gran número de piratas atrincherados en Phulaniboo, á los cuales atacó, causándoles varios muertos y heridos.

El General Negrier continúa en Lang-Son en observacion sobre la frontera de China.

Las Palmas (Gran Canaria).—Anoche regresó á este puerto el vapor *Rio de Oro*, propiedad de la Compañía Hispano-Africana procedente de la península del mismo nombre.

En dicho vapor vienen varios empleados de la expresada Compañía.

El corresponsal de la Agencia Fabra ha hablado con varios de ellos, los cuales refieren que llegó allí la goleta de guerra *Caridad*, la cual operó un desembarco, no encontrándose á los árabes, los cuales se habían internado.

El saqueo de la factoría y el asesinato de los españoles, de que han dado cuenta los partes anteriores de esta Agencia, se atribuye á los instintos de rapiña de una tribu árabe que se propuso robar una caravana que iba de buena fe á comerciar con la factoría española, cuya tribu aprovechó la ausencia del buque de guerra para asaltar el establecimiento.

Paris 29.—El Gobierno acaba de recibir el siguiente gravísimo despacho del General Briere de l'Isle, que manda el ejército frances de operaciones en el Tonkin:

«Hanoi 28, 11 noche.—Tengo el sentimiento de anunciaros que el General Negrier se encuentra gravemente herido, habiéndose visto obligado á abandonar con sus tropas á Lang-Son.

Los chinos, formando grandes masas de tres columnas, atacaron con impetuosa extraordinaria nuestras posiciones situadas más allá de Kilna.

El coronel Hervinger, ante tan gran superioridad numérica, y habiendo agotado sus municiones, me informa que se ha visto obligado á retroceder á Dongson y Thanou.

Concentro todos mis medios de accion en las salidas de Chu Kep.

El enemigo continúa aumentando considerablemente en el Songhou; pero, suceda lo que suceda, espero poder defender todo el delta del rio.

Pido al Ggbierno el envío lo más pronto posible, de nuevos refuerzos.»

Madrid 31.—Se han observado en Játiva nuevos cólicos sospechosos. El gobernador de Valencia ha enviado á dicha poblacion una comision facultativa con el encargo de que adopte cuantas precauciones considere oportunas.

Está concluida la causa incoada con motivo de la catástrofe del Puente de Alcuia, por descarrillamiento de un tren. El fiscal considera en su dictámen responsables de la catástrofe á los empleados de la línea y pide 3.000 pesetas de indemnizacion para cada una de las familias de las víctimas.

Esta media noche se han amotinado las acogidas en el Hospital de San Juan de Dios, formando barricadas con los colchones, las camas y los muebles. La presencia de las autoridades terminó el alboroto, que duró hasta la madrugada.

En el último combate sostenido por los franceses contra los chinos en las posiciones de Ki Lua, y á consecuencia del cual las tropas de la república se han visto obligadas á evacuar Lang-Son, los franceses tenían un cuerpo de ejército compuesto de 6.500 hombres y las bajas que este sufrió fueron de 1.500 hombres.

Al salir ayer de la Cámara de los diputados los ministros, despues de la sesion en que fué derrotado el gabinete, la muchedumbre prorumpió en silbidos y algunos fueron insultados por los grupos que ha-

bía en los alrededores de la Cámara.

Los telegramas de esta madrugada consideran segura la formacion de un gabinete presidido por Mr. Freycinet, encargándose del ministerio de la Guerra el general Campenon.

Segun dice *El Progreso*, el señor marques de Bogaraya, alcalde de Madrid, pasará al Consejo de Estado.

Se indica á los generales Pezuela y Topete para la presidencia de la Junta concultiva de Marina, que ha dimitido el vice-almirante señor Chacon.

El Directorio de la izquierda ha acordado por unanimidad impedir la expulsion de algunos socios del Circulo izquierdista.

Segun noticias de Paris, se prepara activamente el envío al Tonkin de 6.000 hombres.

Circulan muchas candidaturas para formar el nuevo gabinete y se celebran numerosas conferencias, pero nada hay seguro respecto á la constitucion del futuro ministerio.

La prensa republicana cree que no cambiará la política exterior de Francia, pero es opinion general que el nuevo gabinete se apresurará á convenir una paz honrosa tan luégo como los franceses consigan una victoria.

Se espera que se formará un gabinete de conciliacion. Algunos individuos de la antigua mayoría únicamente se muestran dispuestos á apoyar un ministerio que abandone las exageraciones de la política de extension colonial.

Dicen de Méjico que las tropas de las repúblicas de Guatemala y del Salvador han trabado un reñido combate.

Madrid 1.º.—La *Gaceta* publica un real decreto admitiendo la dimision del presidente de la Junta consultiva de la Armada, Sr. Chacon, y nombrando en su lugar al Sr. Pezuela.

El domingo se verificará en Tánger el acto solemne de saludar el pabellon español, en desagravio de la ofensa inferida por los moros en Alhucemas.

Se han acordado los nombramientos del señor Bosch y Fustigueras para alcalde de Madrid y del señor Corralan para subsecretario del ministerio de la Gobernacion.

Nada definitivo se sabe todavía acerca de la formacion del nuevo gabinete frances, encargado á Mr. Freycinet. La Cámara votó un crédito de 50 millones de francos.

El sábado, segun parece, se publicará la suspension del Ayuntamiento de Madrid.

GACETILLA LOCAL.

Las funciones religiosas de ayer se celebraron en todas las iglesias con la majestad y severidad que se acostumbra desplegar en todos los actos del culto católico, y á pesar de lo desapacible del tiempo, la inmensa muchedumbre que asistió á ellos dió un elocuente testimonio de la fe religiosa y arraigada piedad de los palmesanos.

En la Catedral ofició el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo y asistió el Excmo. Ayuntamiento presidido por el Sr. Gobernador civil, quien vestía el uniforme de caballero de la órden de San Juan, los cuales recibieron de manos del Prelado la sagrada comunión. Luégo S. E. I. bendijo los sagrados óleos y terminadas aquellas augustas ceremonias fué la Sagrada Hostia conducida procesionalmente al monumento. Por la tarde el Sr. Obispo verificó el lavatorio de los piés á doce pobres de los recogidos en las Hermanitas, y en seguida predicó el sermón del mandato el P. Valero.

Poco ántes de salir ayer tarde la procesion de la iglesia del Santo Hospital cayó un fuerte chubasco, y, aunque el cielo continuaba presentando mal cariz, se emprendió la marcha con insignificante llovizna; pero apenas la sagrada efigie del Santo Cristo de la *Sangre* había llegado al convento de religiosas de Santa Magdalena, aumentaron las lluvias y temiendo viniera una tempestad, cuya proximidad anunciaban los relámpagos y truenos que con frecuencia se sucedían, se dió la acertada órden de que la procesion regresara.

Cuando sucedió esto el comienzo de la procesion ya se hallaba en el paseo de la Rambla; en un momento las calles se habían convertido en caudalosos ríos, de modo que de nada servían los paraguas.

El lunes próximo en el oratorio de Nuestra Señora de la *Bonanova* se verificará una solemne fiesta en accion de gracias por haber Dios librado á esta isla del funesto contagio del cólera durante la azarosa época que hemos atravesado cuando tantas acertadas precauciones se tomaron con objeto de evitar una invasion.

Por la mañana se celebrará misa mayor y en el ofertorio predicará el distinguido orador P. Melchor Plánas; y por la tarde se cantará el Santo Rosario y *Te-Deum*.

Por la mucha veneracion que los palmesanos tributan á la Virgen de la *Bonanova*, es de esperar que será muy concurrida esta funcion religiosa con que algunas devotas personas, sumamente agradecidas, han acordado obsequiar á la Reina de los ángeles y protectora de los hombres.

Anteanoche en la parroquial iglesia de San Jaime tuvimos otra vez ocasion de oír cantar el Credo, recién puesto en música por el inteligente maestro D. José Capó.

Las melodiosas armonías de esta inspirada obra, cuanto más se oyen, mejor puede apreciarse su mérito, pues donde éste más resalta, á juicio de los inteligentes, es en el *Incarnatus* y en el *Amen*.

Felicitemos de nuevo al Sr. Capó, y quisiéramos que más á menudo nos diera á conocer composiciones de tanta valía como la de que toda la prensa se ha ocupado.

Tomamos de *Las Noticias*:

«Se nos ha dicho que enterada nuestra dignísima primera autoridad civil por la prensa de esta capital de los inmensos perjuicios que viene causando á la clase obrera el ruinoso juego de la lotería por medio de cartones, en cuyo juego sólo gana el dueño del establecimiento en que se juega, ha dictado las órdenes más terminantes para que inmediatamente cese el abuso, que viene absorbiendo el jornal de la clase trabajadora destinando al sustento de sus familias. No podíamos esperar menos del celo del Sr. Cos-Gayon, quien desde que está al frente de nuestra provincia no ha cesado de recomendar á sus subordinados la persecucion del juego, por lo que ha merecido los plácemes de las personas que miran con prevencion este vicio, origen de muchas desgracias.»

Realmente con esta medida todos ganan.

Ganan las infelices esposas y las esquilmadas familias trabajadoras, que ya no verán arrojado al azar el pan cotidiano y el vestido indispensable.

Ganan los pobres obreros, quienes ahora por el furor del juego y por la sed insaciable del lucro se privaban, no ya de lo más indispensable á sus hijos, sino, lo que es más difícil, hasta de aquellas frustrerías con que suelen entretener sus privaciones, sin encender un cigarro, ni sorber un café, ni apurar más copas que las que les regalaba el dueño del establecimiento, como para infundirles brios en su obra suicida.

Gañan hasta los mismos dueños de esos establecimientos; porque, si bien se privan de pingüe ganancia, en cambio, por poco que tengan de cristianos, ha de serles más grata la honrada ganancia sobre sus géneros y artículos, ántes sin despacho, que no el sordido lucro sobre la inmoralidad y el vicio de sus enloquecidos parroquianos.

Sobre todo, gana la ley que es acatada, y la moral que no es encarnecida, y la autoridad que no asume ante la conciencia pública la tremenda responsabilidad de permitir abusos funestos que tiene la noble mision de perseguir y extirpar.

Por todas estas razones agradecemos, en nombre de todos y principalmente de los pobres obreros, la acertada disposicion que nos ocupa que y honra á la autoridad que la ha dictado, si es que realmente esta disposicion existe, puesto que nos consta que el miércoles por la noche se jugaba aun en todos los establecimientos.

El miércoles á medio día y bajo la Presidencia del Sr. Gobernador se celebró la primera de las sesiones de la Diputacion provincial, correspondientes al actual periodo semestral.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Se acordó que fueran seis las sesiones que debe celebrar el Cuerpo provincial, empezándose la primera el lunes de las próximas fiestas.

Se designó á D. Manuel Guasp para formar parte de las comisiones de Presupuestos y Gobernacion; y al Sr. Baron de Binimuslem para las de Beneficencia y Fomento.

La Comision provincial no dió cuenta de la memoria semestral reglamentaria.

En la sesion celebrada anteanoche fueron sorteados los concejales que deben salir del Ayuntamiento, resultando que dejarán de serlo los señores D. Bartolomé Muntaner, D. Francisco Piña, D. Antonio Llull, D. Jaime Vidal y D. Guillermo Rosselló.

Toca ademas el turno de salida á D. Francisco Manuel de los Herreros, D. Miguel Forteza, D. Gabriel Sorá, D. Juan Mateu, D. Antonio Marques, D. José Rosich, D. Heriberto Granell, D. Guillermo Sorá, D. Francisco García; D. Antonio Marroig y D. Jaime Morey.

Las vacantes espresadas con las producidas por las dimisiones de D. Jaime Cerdá y D. Pedro Ripoll, constituyen 18 que deberán llenarse en las elecciones ordinarias del próximo Mayo.

Ha sido nombrado Fiscal de esta excelentísima Audiencia territorial D. Alejandro Peray que ya ha desempeñado aquí en otra época dicho importante cargo.

Formados en secciones al mando de sargentos y cabos las tropas de esta guarnición iban á visitar los sagrados Monumentos de las iglesias.

A fin de que llegue á noticia de los habitantes de esta ciudad publicamos á continuación los puntos fijos donde se situarán los vigilantes nocturnos desde las diez de la noche hasta las cinco de la madrugada, recién señalados por la Alcaldía:

Plaza de Cort.—Id. del Mercado.—Jardin de la Glorieta.—Plaza de Abastos.—Id. del Socorro.—Id. de S. Antonio.—Calles de Jardin Botánico.—Id. de Puerta de Mar.—Id. de Espartería.—Id. de Fiol.—Id. de Camaró.—Id. de la Concepcion.—Id. de la Mision.—Id. de la Paz.—Id. de S. Pedro.—Id. de la Soledad.

Arrabal.

Calle de S. Magin.—Id. de la Fábrica.

Anteayer fondearon en este puerto la polacra goleta *Juanita*, patron D. José Juan, procedente de Barcelona, con cargamento de harina; el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, de Alicante é Ibiza, con la correspondencia de ambos puntos, 25 pasajeros y mercancías; el jabeque *Republicano*, patron D. Mateo Frontera, de Marsella, con pipas vacías; el bergantin goleta *Mercedes*, capitán D. José Ripoll, de Barcelona, con carga variada.

Se despacharon el laúd *Virgen del Carmen*, patron D. Juan Burrut, para Ibiza, con efectos; el pailebot *Joven Luisa*, patron D. Sebastian Coll, para Barcelona, con carga variada; la polacra goleta *Josefa*, capitán D. Honorato Berga, para Niza, con vino.

Ayer llegaron el pailebot *Trinidad*, patron don Vicente Bosch, de Valencia, con lastre; el vapor *Menorca*, capitán D. Francisco Cardona, de Mahon, con 8 pasajeros, 89 carneros, 8 cerdos, algunos becerros, 56 cajas queso, más de 1000 coles y otras verduras.

El Ayuntamiento del pueblo de Santañy ha publicado en el *Boletín oficial* de ayer el extracto de los acuerdos tomados durante los meses de Enero y Febrero últimos.

Los donativos para socorrer á las víctimas de los terremotos de Andalucía, que va publicando el periódico oficial, ayer ascendía á la cantidad de 90.391 pesetas 89 céntimos.

Ha sido nombrado Ecónomo de la parroquia de Cármos nuestro amigo D. Guillermo Sala presbítero, Coadjutor que ántes habia sido de la expresada iglesia y de la de Santa Eugenia durante muchos años.

El M. I. Sr. D. Julian Palliser Pbro., natural de Alayor, Vice-Secretario de S. E. Ilmo. el Obispo de Oran y Canónigo honorario en la Catedral de dicha ciudad, ha sido condecorado por el Gobierno español con las insignias de caballero de la Real Orden de Isabel la Católica; esta distinción le ha sido concedida por los servicios prestados en aquella colonia española, y singularmente por el servicio continuado en el Hospital.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca remitió cien pesetas á la comunidad de religiosas Clarisas de Ciudadela

El monte de bienes de propios de San Salvador en la villa de Felanitx ha sido adjudicado á favor de un apoderado del Sr. Obispo de Puerto-Rico quien como saben nuestros lectores, es hijo de aquella importante villa.

El Excmo. Sr. Obispo de Puerto Rico ha cedido generosamente la propiedad literaria de su folleto en defensa del poder temporal del Sumo Pontífice al *Nuevo Centro de propaganda católica* de Madrid, prohibiendo la reproducción íntegra de dicho folleto para evitar las alteraciones que en su contenido pudieran hacerse; y á fin de que se propague fácilmente entre los buenos católicos, ha fijado el precio de 25 céntimos de peseta cada ejemplar de la edición de lujo y diez céntimos de la económica.

Nuestro colega *Las Noticias* dice que anteayer estaba muy desanimado el mercado de corderos que anualmente se celebra en las afueras de la puerta de San Antonio, siendo muy corto el número de cabezas que se habia presentado á la venta. Suponemos que esto debe atribuirse á la escasez de ganado que hay en la isla, lo que motiva el que tengamos que proveernos de carne de Argel, con notable perjuicio de nuestros intereses.

Solamente tres son los aspirantes á la plaza de Arquitecto Provincial que ha de promover la excelentísima Diputación Provincial durante el actual periodo.

Hoy el tiempo sigue con el mismo aparato de lluvia que reinó ayer, y á intervalos se repiten fuertes chubascos.

Copiamos á continuación los nombres de las personas que últimamente han contribuido con donativos á la suscripción abierta en la secretaría de Cámara Episcopal para socorrer á nuestros desgraciados hermanos de las provincias de Andalucía recientemente azotados por frecuentes terremotos:

	Pesetas	Céntimos.
Suma anterior.	11818	97
Por mano de D. Andres Piña Pbro.	1	50
Id. de D. Jaime Flexas Pbro.	1	50
D. Juan Ventayol.	5	
D.ª Magdalena Sureda.	5	
D. Lorenzo Uriaga	1	
D. Gabriel Capó	4	
D.ª Leonor Amorós	1	
D.ª Josefa Escat	1	
D. Martin Martí.	5	
D. Gabriel Gelabert.	2	50
D. Martin Ferrer.	1	25
D. Andres Crespi.	1	
D. Antonio Sureda	5	
D.ª María Frontera.	1	
Producto remanente de la suscripción abierta en el periódico EL ANCORÁ	209	80
Suma total.	12064	52

La Iniciativa particular nos ha remitido la siguiente relacion de los donativos recaudados por las Comisiones de cuestacion á domicilio para socorrer á las víctimas de los terremotos ocurridos en Andalucía:

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	3339	75
D. Sebastian Rullan.	1	75
D. Pedro Mulet.	2	
D. Joaquín Roca.	2	
D. Jorge Fuster.	1	
D. N. N.	1	
D. N. N.	2	
D.ª Concepcion Miralles.	5	
D. Andres Barceló.	25	
D. N. N.	2	50
D.ª Amalia Leon de Koloszy.	2	
Maquinista del Jaime II.	1	
Acóninos.	58	35
D. Sebastian Ribas.	1	
D. Cándido Fernandez.	15	
D. Juan Cerdá.	25	
D. Miguel Forteza.	15	
D. Pedro J. Miró.	7	50
D. Francisco Pou.	5	
D. Pedro Granada.	5	
D. Tomas Estrada.	2	50
D. José Font.	1	
D. Juan Juliá.	1	
D. José Burgart.	1	
D. Carlos Elias.	1	
D.ª Catalina Bérnago.	5	
D. José Jofre.	5	
D.ª Catalina Maimó.	2	
D. M. G.	2	50
D.ª María Fons.	1	
D.ª Julia Gals.	1	
D. Antonio Valentí.	5	
D. Francisco Aguiló.	1	
D.ª Rosa Valentí.	50	
D. Francisco Forteza.	1	
Suma.	545	60

LA CORDELETA ESPAÑOLA EN LIQUIDACION

La Comisión liquidadora de dicha sociedad ha acordado repartir á sus accionistas pesetas 25 por acción á cuenta del resultado de la liquidación. En su consecuencia pueden los señores accionistas pasar á cobrar la citada cantidad, en su domicilio calle de Bonaire, todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana á la una de la tarde. Palma 31 Marzo 1885.—Por la Cordelera Española en liquidación.—El Presidente de la Comisión liquidadora, Antonio Pomar.

CONTRA LA COQUELUCHE

Se obtiene alivio rápido, tomando el acreditado jarabe que preparan los Sres. Valenzuela hermanos, farmacéuticos. Botella 8 reales. Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad núm. 10, (frente la Glorieta); Plaza de la Cuartera núm. 2, (Espartería).

AL PUBLICO.

En la acreditada tienda de la viuda de B. Rubio, calle de San Miguel, núm. 41, frente la calle de Molineros, se expenden harinas de superiorísimas calidades, elaboradas expresamente para empanadas, á los precios de 16 céntimos de escudo hasta 30 el kilogramo. No equivocarse. SAN MIGUEL 41.

Al público.

LA HARINERA MALLORQUINA

Esta fábrica, cuyas harinas son siempre frescas y superiores como lo tiene acreditado acaba de elaborar una clase especial que reúne las condiciones propias para hacer una pasta de empanada de exquisito gusto.

Se hallan en venta: En Palma, en casa de los Sres. G. Alzamora, S. Miguel;—Bartolomé Cortés, plaza de la Harina;—Cayetano Forteza, horno de Can Cetre;—Antonio Forteza, horno de la plaza de Sta. Eulalia;—Miguel Vadell, horno viejo del Mercado;—Silvestre Bujosa, horno d' en Barceló, peso del Carbon;—y en la antigua y acreditada tienda de harinas de Julian Jaime, plaza del Mercado.—Y en todos los principales pueblos de la Isla.

HARINERA BALEAR

Puntos de venta de harinas superiores, propias para empanadas expresamente elaboradas en su gran fábrica de Pont d' Inca.

PALMA

Colmado de los Sres. Hijos de D. Rafael Pomar,—calle del Rincon. D. Francisco Fuster,—Platería 1. D. Miguel Llinás,—plaza del Socorro. Horno de la calle de Cestos. D. Tomas Florit,—horno calle del Mar 17. Almacén de la *Harinera Balear*,—San Francisco 6. D. Antonio Gibert,—plaza del Socorro. D.ª Juana Maria Bosch,—calle Mayor, Arrabal de Santa Catalina. D. Francisco Tous,—calle Pursiana, idem.

SUCURSALES EN LOS PUEBLOS DE LA ISLA

Pont d' Inca,—D. Gabriel Sastre. Alaró,—D. Rafael Rosselló. Binisalem,—D. Gabriel Munar. Inca,—D. Pedro Suez. Sineu,—D. Arnaldo Ramis. La-Puebla,—D. Antonio Forteza y Aguiló. Pollensa,—D. Juan Albertí. Manacor,—Sres. Ferrer y Picó. Felanitx,—D. Bartolomé Bonet y Bordoy. Lluchmayor,—D. Antonio Oliver. Sóller,—D.ª Maria Castañer.

AZUCARES LEGÍTIMOS DE LA HABANA (Garantizados)

En el almacén de la calle del Conquistador (antes Cuesta de Sto. Domingo), números 23 y 25 se expenderán de hoy en adelante, además del centrifuga, que tanta aceptación ha obtenido del público, las siguientes clases, que para mayor comodidad de los consumidores se detallarán por 5 kilogramos: 5-15

	reales	los	5 Kg.
Centrifuga.	15	los	5 Kg.
Quebrado 2.ª núm. 120.	15	»	5 »
Id., id., núm. 14.	17	»	5 »
Id., 1.ª núm. 20.	20	»	5 »
Blanco 2.ª	24	»	5 »
Id. florete.	26	»	5 »

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El miércoles 8 del próximo Abril día de Romería al Oratorio del «Cocó» (Lloseta) se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca parando en todas las estaciones y en el sitio de la Romería, á las 12:45. De Inca á Palma parando en id. id. id., á las 7:15. De Inca á Binisalem: á las 2:30-3:30-4:30-5:30-6:25. De Binisalem á Inca: á las 3-4-5-6-6:45.

Nota. Los trenes de Inca á Binisalem y vice-versa sólo llevarán coches de 2.ª clase.

En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el «Cocó» al precio de 0:30 céntimos de peseta uno.

Palma 25 de Marzo de 1885.—El Director General, Guillermo Moragues.

BOTIGA.—Se alquila una de mucha capacidad con todas las comodidades necesarias. Calle de S. Elias, núm. 8, (informarán en el núm. 6, principal.)

PARA ALQUILAR.—Dos pisos de gran capacidad con toda clase de comodidades. Calle de Bosch, núm. 4.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1 á las 5:15 t.

Continúa la crisis en Francia. Los chinos amenazan cortar la retirada á los franceses.

Hay temporal en el Canal de Suez. Bolsin: 61:50.

Madrid 2 á las 7:20 t.

Las autoridades han descubierto la trama de un atentado, y se han hecho varias prisiones.

Sigue la crisis en Francia. Los chinos avanzan hacia Tonkin.